

Bischoffsheim, le 4 avril 2024

Gouvernance mutualiste

Daniel Baal élu président de la Fédération du Crédit Mutuel Centre Est Europe. Maurice Zirnhelt, nouveau directeur général

La Chambre syndicale de la Fédération du Crédit Mutuel Centre Est Europe, parlement mutualiste, a élu Daniel Baal en qualité de président. Daniel Baal remplace Nicolas Théry à la tête de la fédération historique du Crédit Mutuel. Également élu président de Crédit Mutuel Alliance Fédérale, l'alliance de quatorze fédérations, Daniel Baal sera ce soir candidat à la présidence nationale de la Confédération Nationale du Crédit Mutuel, à l'occasion de son assemblée générale.

Sur proposition de Daniel Baal, le Conseil d'administration de la Fédération Centre Est Europe a nommé Maurice Zirnhelt en qualité de directeur général de cette Fédération. Maurice Zirnhelt occupait précédemment la fonction de directeur général de la Fédération du Crédit Mutuel Méditerranéen depuis 2018.

Directeur général de Crédit Mutuel Alliance Fédérale depuis 2017, Daniel Baal œuvre au sein du groupe mutualiste depuis plus de quarante ans. Son parcours riche et diversifié dans différentes fonctions a démontré ses qualités professionnelles et humaines.

Ayant débuté sa carrière au Crédit Mutuel en Alsace en 1980, Maurice Zirnhelt a gravi tous les échelons de la banque avant d'exercer à Marseille pendant six ans la fonction de directeur général ; il y a piloté un remarquable développement.



De gauche à droite : Daniel Baal et Maurice Zirnhelt au Bischenberg (Bischoffsheim, Bas-Rhin), le 4 avril 2024.

Daniel Baal – Président de Crédit Mutuel Alliance Fédérale

Président de Crédit Mutuel Alliance Fédérale, Daniel Baal a un parcours professionnel singulier. Dirigeant du neuvième groupe bancaire de la zone euro, Daniel Baal est un homme de terrain qui a fait de sa culture sportive un moteur de performance pour son entreprise où l'exigence et la bienveillance guident ses prises de décision. Reconnu pour son leadership et sa vision stratégique, Daniel Baal a ainsi gravi les échelons au sein du groupe et a contribué à faire de Crédit Mutuel Alliance Fédérale l'une des banques les plus performantes en France.

Il dédie son début de carrière au Crédit Mutuel dans son Alsace natale et exerce diverses fonctions entre 1979 et 2001, dont celles de directeur de la Caisse de Crédit Mutuel Mulhouse-Europe et de responsable des engagements de la direction régionale Sud-Alsace Franche-Comté.

En parallèle de ses fonctions au sein du groupe mutualiste, Daniel Baal, passionné de sport et notamment de cyclisme, devient à 36 ans le plus jeune président bénévole de la Fédération Française de Cyclisme (FFC) et le premier dirigeant alsacien élu à la tête d'une discipline olympique française. Durant ses deux mandats (1993-2001), le cyclisme français connaît un grand développement, dépassant les 100 000 licenciés ; il s'est particulièrement engagé dans la lutte contre le dopage et les dérives par rapport à l'éthique. Fin 2001, Daniel Baal met entre parenthèse sa carrière bancaire pour se consacrer pleinement au monde du sport. Ainsi, il occupe les postes de numéro 2 du Tour de France et directeur du cyclisme chez Amaury Sports Organisation.

En 2004, Daniel Baal revient à ses origines mutualistes en qualité de directeur général du Crédit Mutuel Île-de-France. En 2010, il est de plus nommé directeur général adjoint de la Confédération Nationale du Crédit Mutuel, organe central du groupe Crédit Mutuel, puis du Crédit industriel et commercial (CIC) en 2014.

De juin 2017 à avril 2024, Daniel Baal dirige Crédit Mutuel Alliance Fédérale et le CIC, aux côtés de Nicolas Théry. Jusqu'à cette date, il est également directeur général de la Fédération du Crédit Mutuel Centre Est Europe. Le 1^{er} janvier 2024, Daniel Baal a pris la présidence des conseils d'administration du CIC et de la Banque Fédérative du Crédit Mutuel (BFCM).

Maurice Zirnhelt – Directeur général de la fédération du Crédit Mutuel Centre Est Europe

Directeur général de la Fédération Crédit Mutuel Centre Est Europe, Maurice Zirnhelt est engagé depuis plus de 40 ans au sein du Crédit Mutuel. Homme de terrain, il dispose d'une fine connaissance des métiers bancaires et assurantiels sur tous les types de clients (particuliers, agriculteurs, professionnels, PME, entreprises).

Maurice Zirnhelt débute sa carrière au Crédit Mutuel en 1980 en tant que conseiller accueil. Il y exercera tous les métiers de réseau au sein de la Fédération Crédit Mutuel Alsace-Lorraine-Franche-Comté qui deviendra Crédit Mutuel Centre Est Europe. En 1996, il prend successivement la direction des Caisses de Crédit Mutuel La Souffel et de Crédit Mutuel Illkirch-Graffenstaden.

En 2009, Maurice Zirnhelt devient directeur commercial de la direction régionale Sud Alsace et Franche-Comté au sein du Crédit Mutuel Centre Est Europe. En 2012, il retrouve la direction d'une caisse locale à la Caisse de Crédit Mutuel Strasbourg Saint-Jean qu'il dirigera pendant 6 ans.

Maurice Zirnhelt est nommé directeur général adjoint de la Fédération du Crédit Mutuel Méditerranéen en 2018, avant d'en devenir le directeur général quelques mois plus tard (juillet 2018).

Contacts presse

Aziz Ridouan - 06 01 10 31 69 - aziz.ridouan@creditmutuel.fr

Direction de la communication corporate - 03 88 14 84 00 - com-alliancefederale@creditmutuel.fr

À propos de Crédit Mutuel Centre Est Europe

La Fédération du Crédit Mutuel Centre Est Europe offre une gamme de produits et de services complète qui s'adresse aux particuliers, aux agriculteurs, aux artisans, aux commerçants, aux professions libérales, aux entreprises, aux associations, aux collectivités locales... Pour s'adapter aux besoins de l'ensemble de sa clientèle, elle a diversifié ses métiers et propose des produits et services aussi bien dans le domaine de la banque que dans celui de l'assurance, de la téléphonie mobile, de l'automobile ou encore de l'immobilier.

Au-delà de son fonctionnement de banque partenaire de l'économie locale et régionale, le Crédit Mutuel Centre Est Europe est aussi une entreprise engagée au plan social de par son attachement aux valeurs de solidarité, de responsabilité et de respect des personnes.

En développant de nombreux partenariats avec les collectivités, associations et autres organismes publics ou privés, il accompagne et soutient les projets locaux développés sur son territoire.

Plus d'informations sur creditmutuel.fr